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香港文匯報訊（記者 高俊

威）廣深港高鐵香港段「一

地兩檢」方案公佈在即，特

區行政長官林鄭月娥昨晨與

多名政府主要官員，前往高

鐵西九龍總站地盤視察，並

於晚上在其社交網站專頁發

佈視察片段。她表示，昨日

視察了高鐵工程進度及日後

「一地兩檢」安排下的出入

境流程，又深信高鐵工程可

如期在明年第三季開通。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）傳聞
中的高鐵「一地兩檢」方案，將會參照
深圳灣口岸模式，在西九龍總站部分地
方劃為內地口岸區，實施內地法律。行
政會議成員、資深大律師湯家驊昨日認
為，將總站部分地方租予內地當局，或
是解決「一地兩檢」法律問題的唯一方
法，又強調「一地兩檢」是基於經濟及
交通理由而設立，並非因為政治理由，
希望社會不要過分恐懼，以文明、理性
的態度解決問題。
湯家驊昨日在接受電台訪問時表示，
特區政府在憲制上無權力單方面將香港

土地租予內地，必須經過全國人大常委
會作出決定，授權特區政府租出土地，
才可以符合憲制上的要求，而將總站部
分地方租予內地當局，可令該處脫離香
港領域，令香港基本法不適用於該處，
就不存在違反香港基本法的問題，屆時
就更容易解決問題。
他認為，有關做法在憲制和法律上都

可以接受，但在政治方面，由於社會有
多元聲音，特區政府要全力向市民解釋
清楚。
有意見認為，可以根據香港基本法第

十八條，將相關內地法律納入香港基本

法附件三，使這些法律在香港適用，湯
家驊說自己對此的接受程度更低。他以
《駐軍法》為例，指當年透過本地立法
將《駐軍法》適用範圍收窄至駐港部隊
人員，本地立法同樣可以將附件三的法
律的適用範圍擴大。

憂立會拉布阻通車
就有人聲稱或會因攜帶違禁品或有政

治意識的物品，而在總站內或高鐵上被
內地執法部門拘捕，湯家驊指出其他口
岸也有同樣問題，而大部分人都會被遣
返回港，直言如果有人「害怕」，大可

不做這些事。
他指，高鐵香港段需要立法會通過法

例才可通車，相信立法會內有足夠支持
票，如果依正常程序審議，應可趕及在
明年9月通車，但目前政治形勢令他感
到憂慮，在審議過程中或會出現拉布。
湯家驊強調，現時高鐵香港段已建

成，堅持反高鐵意義不大，不應視每件
事都是政治敵對的行為，呼籲社會文
明、理性尋找解決問題的方法，又指
「一地兩檢」是基於經濟及交通理由而
設立，並非因為政治理由而去做，希望
市民不要過分恐懼。

湯家驊：西九總站「劃區」法律上可行

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香
港基本法委員會副主任梁愛詩昨日在出
席一個講座前指，「一地兩檢」方案仍
未公佈，現時揣測沒有意思，擔心也是
多餘的，呼籲市民耐心等候特區政府公
佈方案。對於會否因「一地兩檢」而出
現跨境執法的問題，她指這是兩個問
題，認為社會要考慮的是「一地兩檢」
的作用，和沒有「一地兩檢」的損失。
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特首：「一地兩檢」過關「輕鬆簡單」
視察西九總站及出入境流程 信明年第三季開通

「一地兩檢」方案據報已敲
定，建議參照深圳灣口

岸模式，在西九龍總站劃出內地口
岸區。有關詳情最快於後日行政會
議審議後公佈。林鄭月娥昨日就聯
同律政司司長袁國強、運輸及房屋
局局長陳帆，保安局局長李家超以
及特首辦主任陳國基，前往西九龍
總站地盤視察。

視察近一小時後離開
一行人於上午約10時許乘坐港鐵
專車到達地盤，沿途聽取港鐵行政
總裁梁國權的介紹。在地盤停車
後，一行人進入大樓，參觀站內各
樓層，包括本港及內地口岸區以及
月台層，了解工程進度，並在視察

近一小時後乘坐專車離開。

懷興奮心情迎高鐵來臨
林鄭月娥昨日傍晚在其社交網站專

頁發佈一段長約兩分鐘的片段。她在
片段中表示，他們是懷着興奮的心
情，迎接高鐵的來臨，繼日前前往石
崗參觀高鐵列車後，昨日又來到西九
龍總站。
她形容高鐵工程非常浩大，整個站

的樓面面積接近400萬平方呎，工作

人員有6,000人，並代表特區政府向
港鐵公司及在地盤內工作的工友表示
感謝，又說深信高鐵工程可如期在明
年第三季開通。
她表示，昨日聯同幾位同事專程

來到西九龍總站的核心內圍視察，
了解工程進度以及日後「一地兩
檢」安排下的出入境流程，並形容
「過關輕鬆又簡單」，又指特區政
府稍後會發佈更多消息，呼籲大家
記得留意。
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